



masih ada hal yang tidak sesuai dengan teori hukum Islam yang sebenarnya. Hal itu terbukti dari adanya salah satu syarat dari disahkannya jual beli pesanan *al-salam* itu yang dilanggar. Misalnya saja masalah cara pengerjaannya yang cepat-cepat dan dibatasi, sehingga penjual *branding* mobil harus bersusah payah untuk menyelesaikannya tepat waktu, padahal kalau ada kesalahan atau resiko yang menanggung adalah penjual.

Kemudian, yang juga jadi permasalahan adalah ketika barang yang dibeli itu tidak sesuai dengan selera pembeli meski sudah sesuai dengan contoh, barang itu dikembalikan dan tidak mengadakan akad baru lagi. Artinya, model atau bentuknya diubah namun harganya tetap. Hal ini sangat mendzalimi pihak penjual, dan kedzaliman dalam kehidupan sangatlah merugikan.

Akan tetapi, dalam hal akad-nya menurut kebiasaan yang terjadi, mereka para penjual dan pembeli menganggap sah akad tersebut, sebab tidak ada kesalahan yang terjadi pada waktu mengadakan akad. Sesuai pengertian akad sendiri bahwa mereka telah mengadakan perjanjian sesuai yang mereka inginkan yaitu pesanan *al-salam*.

Dalam masalah akad atau perjanjiannya dibayar dimuka, karena proses pengerjaannya yang membutuhkan banyak biaya kalau terjadi kesalahan yang menanggung adalah pihak penjual itu juga sedikit menyimpang dari ajaran Islam, di mana di dalam Islam diajarkan agar seseorang itu tidak memberatkan kepada yang lainnya dalam bermuamalat. Selain memang secara Hukum Islam telah memiliki cacat, juga dalam hal sosial itu sangat nampak adanya diskriminasi, serta perampasan hak terhadap orang lain.

Seharusnya siapa yang membuat kesalahan itu yang menanggung bukan diserahkan pada satu pihak saja. Mungkin karena strategi bisnis akan tetapi semua itu





digunakan untuk menarik pelanggan atau perusahaan yang mereka menganggapnya sudah untung karena mereka mem-*branding* banyak mobil.

Sesuai dengan ketentuan syariat islam bahwa jual beli pesanan hendaknya saling menguntungkan, baik itu bagi pihak penjual maupun bagi pihak pembeli. Kebiasaan sebagian pembisnis yang menggunakan cara seperti itu untuk menarik pelanggan adalah kebiasaan yang harus dihapus dan diganti dengan kebiasaan yang benar menurut islam.

Terjadinya jual beli pesanan yang dilakukan oleh Wana Advertindo Sticker Solution Surabaya pada dasarnya dilandasi oleh beberapa faktor, salah satunya adalah kebiasaan dari sebagian pembisnis sticker untuk menarik pelanggan dengan cara membenyar dahulu didepan dan nanti kalau ada kesalahan atau resiko yang menanggung adalah pihak penjual. walaupun resiko atau kesalahan itu tidak murni dari penjual itu sendiri melainkan ada pula kesalahan yang Dari pembeli.

Jadi, jika kesepakatan bersama harus dicapai, maka yang paling harus diperhatikan ialah aturan-aturan yang telah ditetapkan di dalam Islam, tidak serta merta melakukan kegiatan perekonomian semaunya sendiri. Karena, untuk masalah muamalah itu sudah diatur oleh Allah dan sebenarnya harta itu adalah cobaan.

Dalam praktek jual beli aksesoris sistem pesanan tersebut, masih ada hal yang tidak sesuai dengan teori Hukum Islam yang sebenarnya. Hal itu terbukti dari adanya salah satu syarat dari disahkannya jual beli pesanan itu yang dilanggar. Misalnya saja masalah penyerahan barangnya yang oleh pembeli yang meminta cepat jadi.

Dalam masalah rukun, praktek jual beli tersebut memang bisa dianggap sah. Sebab, dalam transaksi itu sudah memenuhi rukun-rukun yang mengatur tentang jual beli dengan pesanan itu sendiri. Misalnya adanya orang yang berakad dalam hal ini



banyak maka akan terjadi banyak kesalahan dan resiko semua yang menanggung adalah penjual. Juga yang bermasalah saat barang itu selesai, tetapi tidak cocok dengan selera pembeli, maka barang itu dikembalikan lagi pada pembuat untuk diubah walaupun sudah sesuai dengan pesanan dengan tidak mengadakan akad baru ini tentu saja menyimpang dari etika jual beli secara umum.

Dalam masalah akad tidak lepas dari yang namanya pembayaran dan penyerahan barang. Begitu juga dalam prakteknya tidak akan lepas dari yang namanya pembayaran apalagi dalam pembayaran yang memang secara khusus membahas sistem pembayaran yang berlaku pada transaksi jual beli pesanan itu. Pembayaran yang dipraktikkan pada jual beli *branding* mobil dengan pesanan yang terjadi di Wana Advertindo tersebut sangat tidak sportif yaitu dengan adanya salah satu pihak yang dirugikan. Dan hal ini sudah melanggar hukum yang ditetapkan, sebab mengandung unsur kedzaliman. Dan, muamalah yang mengandung unsur kedzaliman di dalam Islam tidak diperbolehkan. Maka, dari segi pembayaran, jual beli *branding* mobil yang terjadi di Wana Advertindo ini sudah sesuai dengan apa yang disyariatkan Islam. Akan tetapi, hal seperti ini masih memberatkan salah satu pihak. Hal inilah yang bertentangan dengan norma sosial dalam berbangsa, beragama dan bernegara, dan juga bertentangan dengan prinsip kebebasan hak-hak asasi manusia (HAM).

Kemudian, jangka waktu yang ditetapkan dalam jual beli pesanan ini sudah ditetapkan dan sudah dibayar dimuka karena skripsi ini membahas akad *al-salam*, dan dengan cara yang demikian itu akan memberatkan penerima pesanan karena proses pengajarannya membutuhkan banyak waktu dan tidak bisa cepat-cepat. Batas waktu pengerjaannya dua hari bukan termasuk *design* atau gambar dan cetak atau print sticker

mobilnya kalau di total semua termasuk design bisa lima harian , akan tetapi perusahaan tidak dapat menunggu terlalu lama biasanya minta dua hari harus sudah jadi *branding* mobilnya.

Sebenarnya akad akad *al-salam* dan akad *istisnā'* itu adalah beda bedanya dari jangka waktu penyerahannya kalau *al-salam* ada jangka waktunya kalau *istisnā'* tidak ada jangka waktunya. Maka, untuk membedakannya, ulama' ada yang membedakan dari segi penyerahan barangnya yang tidak terikat oleh waktu. Selain itu juga, yang membedakan keduanya (akad *al-salam* dan akad *istisnā'*) adalah proses pembayarannya, di mana pembayaran dalam akad *al-salam* dilakukan di muka, sementara untuk akad *istisnā'* bisa di muka, angsuran/cicilan, atau juga bisa di kemudian hari pada saat penyerahan barangnya. Di samping itu pula, ada hal juga sangat miris, yaitu ketika barang itu sudah selesai di buat, tetapi tidak sesuai dengan selera pembeli, maka barang itu dikembalikan lagi tanpa adanya akad baru. Hal ini tentu saja merupakan tindakan anarkis dan menjajah, sementara Islam tidak menghendaki perbuatan tersebut itu terjadi.

Dari hal tersebut di atas, maka jual beli *branding* mobil dengan pesanan yang terjadi di Wana Advertindo ini ada ketimpangan dari ajaran Islam, di mana di dalam Islam, sistem pesanan ini boleh ada jangka waktu. Akan tetapi jangka waktu yang diberikan pembeli terlalu sedikit dan menyebabkan banyak masalah atau resiko didalamnya tapi pihak penjual yang menanggung semua itu. Karena pihak pembeli merasa mobil yang di *branding* adalah mobil kerja maka harus digunakan kalau tidak digunakan oleh para karyawannya perusahaan akan rugi maka yang menjadi korban adalah pihak penjual sticker. Karena mereka mengejar target akad atau perjanjian





Kembali pada permasalahan di atas, banyak orang sudah menganggap hal demikian adalah sebuah kebiasaan. Sehingga, hal tersebut selalu dijadikan dasar dalam praktek jual beli ini. Padahal, kaidah tersebut dapat berlaku ketika tidak bertentangan dengan syari'at.. Menurut Imam Jalaluddin, apabila 'urf bertentangan dengan syari'at maka yang dimenangkan adalah syari'at.<sup>3</sup>

Kaidah di atas sebenarnya berangkat dari sebuah hadits Nabi yang berbunyi:

فَمَرَأَهُ الْمُسْلِمُونَ حَسَنًا فَهُوَ عِنْدَ اللَّهِ حَسَنٌ.

Artinya: "Maka sesuatu yang dianggap baik menurut orang Islam maka baik pula menurut Allah".<sup>4</sup>

Jadi, apa yang dianggap baik oleh orang Islam, maka baik pula menurut Allah. Tentunya apabila tidak bertentangan dengan hukum Allah itu sendiri, maka dengan adanya hadits itu, dapat disimpulkan bahwa adat dapat dijadikan sumber hukum apabila tidak bertentangan dengan syari'at. Apabila adat itu bertentangan dengan syari'at, maka adat itu menjadi gugur dan tidak bisa dijadikan sumber hukum.

Adapun pengertian adat atau kebiasaan itu sendiri ialah sesuatu yang dapat dipahami oleh banyak orang dan menjadi sebuah kebiasaan baik dari segi perkataan, perbuatan dan sebagainya.<sup>5</sup> Sedangkan adat itu sendiri ada dua, diantaranya:

1. Adat soheh, yaitu sebuah kebiasaan yang sudah banyak diketahui banyak orang dan tidak menyalahi dalil syar'i. Tidak menghalalkan barang haram dan tidak membatalkan barang yang wajib.

<sup>3</sup>Imam Jalaluddin Abd. Rahman bin Abi Bakar as-Suyuthi, *al-Ashbab Wannadzair Fil Furu'*, (Annuh: Asia, Indonesia, tt), 66.

<sup>4</sup>Muhammad Abdis Salam Syafi, *Musnad Imam Ahmad bin HAmbal*, (Bairut: Darul Kutubal-'Ilmiyah Libanon, 1993 ), 211.

<sup>5</sup>Abd. Wahab Khallaf, *Ilmu Ushul Fiqh*, (Bandung: Gema Risalah Press, 1992), 149.

